



## Billet liturgique n° 4 Préparer la table

Depuis Vatican II, l'offertoire a pris le nom de préparation des dons. Changement de nom mais surtout changement de sens ! L'offertoire, le moment d'offrande est celui où le Christ s'offre à Dieu au moment de la consécration durant la prière eucharistique et non lorsqu'on apporte le pain et le vin pour le Repas des Noces. La préparation des dons est un geste du peuple de Dieu. C'est l'Église tout entière qui offre l'Eucharistie et la confie aux prêtres. *Nous t'offrons pour eux, ou ils t'offrent pour eux-mêmes et tous les leurs ce sacrifice de louange* (PE 1).

Dans la PGMR (73) on peut lire : « D'abord on prépare l'autel, ou table du Seigneur, qui est le centre de toute la liturgie eucharistique, en y plaçant le corporal, le purificatoire, le missel et le calice, à moins que celui-ci ne soit préparé à la crédence. Puis on apporte les offrandes : faire présenter le pain et le vin par les fidèles est un usage à recommander; le prêtre ou le diacre reçoit ces offrandes à un endroit favorable, pour les déposer sur l'autel. Même si les fidèles n'apportent plus, comme autrefois, du pain et du vin de chez eux, ce rite de l'apport des dons garde sa valeur et sa signification spirituelle. »

Dans la vie, le pain est la nourriture habituelle et le vin est servi aux repas de fête. Ils sont tous deux, fruits de la terre et du travail des hommes. En les déposant sur la table eucharistique, par l'action de l'Esprit Saint, ils deviennent le Corps et le Sang de celui qui a donné sa vie pour nous. Ils seront notre nourriture pour que nous devenions des disciples du Christ et que nous partagions la Vraie Vie. « Celui qui mange ma chair et boit mon Sang a la vie éternelle et moi je le ressusciterai au dernier jour. » (Jn 6, 54)

La collecte peut aussi être apportée ainsi que d'autres dons pour les pauvres, pour la vie de la communauté ou pour l'Église mais ils seront déposés à un autre endroit que sur la table eucharistique. Il faut garder à l'esprit que les éléments essentiels sont le pain et le vin, et que c'est eux qui sont mis en valeur. Un chant approprié ou un instrumental peut accompagner la préparation de la table qui se compose de la préparation de l'autel, la procession des dons et leur présentation, les prières, l'encensement éventuel et le lavement des mains. Elle se termine par la prière sur les offrandes.

... Prochain billet : le silence...